

2学期後半がスタートし、校舎には児童の元気な声に戻ってきました。10日の冬休み後集会はズームによる配信となり、児童に「成人」と「見ても聞いても分かるあいさつ」の話をしました。成長過程にある児童には、様々な人との出会いや経験を通して学力や人との関わり方を、今年も引き続き身につけさせたいと考えます。昨年、記念行事や音楽祭で貴重な体験をし努力した自分に自信が付いた児童の今年の活躍も楽しみです。本年もどうぞよろしくお願いたします。



## 令和5年度に向けて

年末の学校評価アンケートなど各種調査への御協力をいただき、ありがとうございました。現在、集計や分析など行っておりますので、後日、ご報告いたします。

さて、令和4年度は「複式学級の基礎作り」「滝ザクラの学習」に重点を置いた令和4年度も終りに近づき、令和5年度の教育課程編成が始まりました。現在、これまでの各種アンケート結果やご意見、教職員の反省等から改善策を協議しています。学習発表会の際にお話をさせていただきましたが、令和5年度は複式学級が2学級になること、創立150周年を迎えることなど、年間を通して新たな取組をしなければなりません。また、会場工事のため地区陸上競技大会が5月に開催されるので、校内行事や児童の学習計画も、これまでと大きく変更を要するものがあります。

保護者の皆様からのご要望がありますが、「児童にとって」の視点を第一に、児童の負担感を軽減しつつ、児童の成長を促す教育課程の編成を目指して協議しています。

### 1 児童数は、46名（令和5年1月10日時点）です。

令和4年度の児童数は51名です。令和5年度は、6名の1年生を迎え全校児童数は46名の予定で実家庭数も33件（2件減）になる予定です。

### 2 複式学級は2学級となります。

令和5年度は2・3年、4・5年の複式学級が2学級になりますが、県や三春町で非常勤講師が配置できるよう努力をいただいているところです。また、2年と3年、4年と5年では、履修教科が異なります。そのため、現在の体育の授業のような複式指導になる教科は、全学年でさらに増える予定です。

### 3 日時や内容を大きく変えることが必要な学習活動や行事があります。

運動会・さくらっ子まつり・鼓笛のあり方を検討しています。令和5年度には、創立150周年となりますので、例年より変更・検討事項があります。

#### **(1) 変則複式が2学級あり、夏休み前までの期間は「学級づくり」を大事にします。**

今年度、児童が複式に慣れるまでに4ヶ月程度必要でした。次年度は、2・3年、4・5年の変則複式学級となり、今年度同様「担任以外は全員副担任」という全校体制で時間割・教科指導者を調整します。そのため、「学級づくり」を優先していきます。

#### **(2) 地区陸上競技大会（6年生参加）が、5月25日（木）になります。**

田村市陸上競技場は、秋に工事のため使用できませんので、春の校外行事となります。

#### **(3) 鼓笛隊は継続します。**

保護者アンケートでご要望がありました鼓笛隊の演奏は、楽器や内容など工夫することにより、可能な形態に変更して、次年度も実施することにしました。

#### **(4) 運動会またはさくらっ子まつりの開催は、10月14日。1日開催で内容はまだ未定です。**

5月に運動会は実施できません。また、10月に創立150周年行事・町音楽祭が予定されていますので、秋に運動会実施も難しくなっています。そこで、秋に行事を1日確保して、児童の負担感・多忙感、暑さ・気候、校庭・施設設備、授業時数を考慮して、児童と相談（特に6年生）しながら「150周年記念行事を含めた地域の方との記憶に残る特別な1日」として新たな名称・内容を決めていく方向で検討しています。特に、創立記念行事については、中郷まちづくり協会様のお力をお借りして開催することになります。

#### **(5) 紅白帽、運動着の見直しの継続となります。**

様々なご意見がありましたので、急がないで、可能なことから順次進めていきます。

□ 1月17日の朝。学校生活は・・・

朝8時過ぎ、校内を回ってみるとステキな場面に遭遇。ボランティア委員は植物に水やり。終わると金魚の餌やり。ラジオ中郷委員は朝の放送準備。3年生はファイル学習の提出に移動中。多目的ホールでは、卒業式のピアノ練習。1年生は宿題提出と丸付け。2年生は漢字練習。3・4年生は宿題の丸付けや提出。5年生は朝の会準備中。6年生は、完成したエプロンに名前カード付け。自分がやるべきことをしっかりできる中郷っ子たちです。



「ゲーム遊びのルール」  
はありますか？

児童の困りごとで多かったのは、ゲームに関することでした。ゲームの中で、「嫌な言葉があった」や「仲間に入れてもらえない」などの訴えがありました。また、生活アンケート結果から、課題になったのは、「ゲーム」と「読書」についてで、ほとんどの学年での課題となりました。

ゲームに没頭しすぎると、時間の流れに気付かなかったり、現実と非現実の区別がつかなくなったり、自分の心をコントロールできなくなることがあります。また、学力も低下するという調査結果もあります。

ぜひ、約束を守る心を育み、遊ぶことが気分転換となるような楽しいゲームとのつきあいができるよう、御家庭でのルールを作って守らせてください。けじめをつけることで家族と過ごす時間が楽しくなり、友達とも良好な関係を築けるようになりますよう御協力ください。

登校ボランティアの活動で、  
感謝状が贈呈されました。

昨年12月に柴原にお住まいの橋本様に、田村警察署長より感謝状が贈呈されました。暑い日も寒い日も、毎朝、学校近くの横断歩道に立って、あいさつと横断を見守ってくださっています。また、柴原地区の児童と一緒に歩いて登校して下さるなど、見守りパトロール隊として継続した交通安全活動に貢献されていたことからの贈呈となりました。長年、ご尽力いただき心よりお祝いと感謝を申し上げます。



< 2月の行事予定 >

- 1日(水)生活集会 街頭指導
- 2日(木)児童会活動(卒業アルバム用写真撮影)  
音楽タイム スクールバス乗車指導
- 3日(金)豆まき・豆まき集会
- 6日(月)ドリルタイム ICT支援員来校
- 7日(火)新入学保護者説明会 防災ヘリ訓練
- 8日(水)音楽集会
- 9日(木)ALT来校 ドリルタイム  
6年生活習慣病予防教室
- 11日(土)建国記念の日
- 13日(月)音楽タイム
- 14日(火)ALT来校
- 15日(水)なわとび記録会 ドリルタイム
- 16日(木)学校運営協議会15:30～ 音楽タイム
- 20日(月)授業研究会
- 21日(火)ドリルタイム ALT来校 全校音楽
- 22日(水)PTA監査会 校外子ども会  
スクールバス乗車指導 ドリルタイム
- 23日(木)天皇誕生日
- 27日(月)ドリルタイム 清掃班長会  
鼓笛移杖式(全校音楽)
- 28日(火)滝ザクラを守る会(種まき)

御礼！中郷小学校HP140万回超！

中郷小学校のホームページ閲覧数は、令和2年9月23日に100万回を超え、1月16日に140万回を突破しました。約2年4ヶ月で40万回、1ヶ月平均1万4千回もご覧いただきました。また、滝ザクラのPRが始まった令和4年3月10日(木)1,254,489回、6月17日(金)1,298,7131回でしたので開花のシーズン3ヶ月間で9万回、月平均3万回の閲覧数でした。多くの皆様が心待ちにしてくださる「中郷小学校ホームページ」で、またコツコツと可能な限り情報を発信しますので、今後ともどうぞよろしくお願いいたします。